

nicht daran ersichtlich, wie die Abgeordneten — selbst Arbeiter, Genossenschaftsbauern, Angehörige der Intelligenz — arbeiten? Offenbart es sich nicht darin, wie der Vorschlag der Werktätigen zum Beispiel zu Aufgaben der Produktion, wie die Meinung zu diesem oder jenem Problem des täglichen Lebens, wie der persönliche Drang nach ständiger Qualifizierung, wie die kulturelle Bildung, wie die Tätigkeit in Kommissionen und Aktiva, wie alles das hoch geachtet und gefördert wird?

Im VEB Chemische Fabrik Finowtal arbeitet Silke Backofen gemeinsam mit anderen Jugendlichen in einem Jugendobjekt. Von den dort beschäftigten 86 Jugendlichen sind

Charakteristisch für den ganzen sozialistischen Staat

Was hier aus der Chemischen Fabrik Finowtal berichtet wird, ist charakteristisch für das, was sich in den Arbeitskollektiven und Betrieben unserer Republik tausendfach vollzieht. Bei Millionen Werktätigen ist durch die aktive Teilnahme am sozialistischen Aufbau die Erkenntnis gereift, daß in unserem Staat ihre Interessen, ihr Wohl im Mittelpunkt aller Bemühungen der Partei, des Staates und der ganzen Gesellschaft stehen. Und diese Erkenntnis ist zunehmend mit dem Wissen verbunden, daß der Weg voran nur gemeistert wird durch die eigene Leistung, durch den schöpferischen Beitrag der Werktätigen selbst, durch die bewußte Teilnahme am gesellschaftlichen Leben.

Im Beschluß des ZK der KPdSU zum 60. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution wird gerade auf diese wichtige Seite der sozialistischen Demokratie hingewiesen. Dort heißt es: „Sozialistische Demokratie, das ist die Einheit von Rechten und Pflichten, wahrer Freiheit und

bereits jetzt 47 aktive Neuerer. Ihr Knobeln, ihre Vorschläge und Berechnungen beleben stets die Diskussionen. In den vergangenen Wochen und Monaten, bei der Plandiskussion für 1978, schlugen sie vor, die Produktion nicht nur um 7,9 Prozent zu steigern, wie es die staatliche Planvorgabe vorsieht. Ihr Angebot und ihre Verpflichtung sagen nunmehr eine Steigerung um 9,9 Prozent aus.

Das ist das Wort des Arbeiters, das in dieser Form in ein solch wichtiges Gesetz, wie es der Volkswirtschaftsplan darstellt, eingeht. Damit verwirklicht sich im bedeutenden Maße der Grundsatz der sozialistischen Demokratie: Arbeite mit, plane mit, regiere mit!

staatsbürgerlicher Verantwortung und eine harmonische Verbindung von Interessen der Gesellschaft, des Kollektivs und der Persönlichkeit.“

Daß das so ist, hat seine Ursachen. Die sozialistische Revolution hat die alten Macht- und Eigentumsverhältnisse von Grund auf verändert. Das aber bedeutet und verlangt objektiv, daß Silke Backofen und ihre Kollegen in Finowtal, daß die Arbeiter und Genossenschaftsbauern an der Ostseeküste ebenso wie die im Süden der Republik, daß die Angehörigen der Intelligenz in Labors und Universitäten, daß das ganze werktätige Volk durch Tat und Stimme selbst über die gesellschaftliche Entwicklung entscheidet.

Die politische Macht, die die Werktätigen unserer Republik ausüben, das gesellschaftliche Eigentum an den Produktionsmitteln, das sie nutzen, beides ermöglicht das alles entscheidende, was in den vorhergehenden Gesellschaftsordnungen objektiv nicht möglich war: die breite Einbeziehung aller Werk-

tätigen in die Leitung und Planung der gesellschaftlichen Prozesse.

In welchem Betrieb, in welchem Produktionszweig die Werktätigen in den sozialistischen Ländern immer auch arbeiten, sie arbeiten nicht mehr für den Kapitalisten. Sie arbeiten für sich, für die gesamte Gesellschaft. Und mit ihrer Arbeit, mit schöpferischen Ideen und Aktivitäten entscheiden sie über die Menge und Qualität der Produkte, zugleich aber auch über die Bedingungen, unter denen sie hergestellt werden.

Der Sozialismus schafft aber nicht nur diese Voraussetzungen, er setzt die demokratische Mitwirkung der Werktätigen geradezu voraus. Das kann nicht anders sein, wenn der Sinn des Sozialismus Wirklichkeit werden soll: alles zu tun für das Wohl des Volkes, für die Interessen der Arbeiterklasse, der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und der anderen Werktätigen.

Wenn Silke Backofen und ihre Kollegen und Genossen, wenn Millionen anderer Werktätiger durch Wort und Tat die sozialistische Demokratie mit Leben erfüllen, dann demonstrieren sie damit vor aller Welt einen entscheidenden Vorzug des Sozialismus. Teilnahme an der Leitung und Planung gesellschaftlicher Prozesse, wie sie sie praktizieren — wo in welchem kapitalistischen Staat wäre das zu verzeichnen? In keinem einzigen.

Natürlich, und das ist zur Genüge bekannt, wird auch dort von Demokratie, von Freiheit und Gerechtigkeit gesprochen. Das macht man, klingeln gehört sozusagen zum Geschäft, und man klingelt umsomehr, als es sich um ein sehr schmutziges handelt. Und das ist es in der Tat dort, wo alles, was dem Menschen eigen ist, zur käuflichen Ware gemacht wird, selbst das Menschlichste,